

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

Nuevo reclutamiento de voluntarios para Marruecos

Convenio comercial entre Francia y Alemania

París, marzo 23.—El gobierno francés ha firmado un convenio con el de Alemania referente a importación, exportación y precio de mercaderías. Se refiere también a la situación de ambos mercados, y fija ciertas condiciones de gran importancia para el intercambio comercial entre los dos países.

El Gallo quiere dar otra corrida

Se nos informó que El Gallo estuvo en el despacho del señor Gobernador de la Provincia, para decirle que está dispuesto a dar otra corrida tan pronto como se arreglen las cosas.

No se irá del país sin dar la verdadera corrida de toros, porque no quiere dejar mal sentado su nombre de torero.

Bendición de Almendares Palace

Todos sabemos que don Eduardo Pochet ha construido una casa a la que ha dado el nombre de "Almendares Palace", en uno de los barrios más pintorescos de la capital.

La última semana fue bendecida esta mansión por Fray Angel Alvarez, habiéndose celebrado una pomposa fiesta.

A la vez, en la misma residencia, recibieron la bendición especial los jóvenes Hernán Mateu y Guillermina Hernández.

La fiesta estuvo animadísima y duró hasta las dos de la mañana.

En la noche siguiente los amigos del señor Pochet le obsequiaron con una serenata, con motivo de su próximo viaje al Guanacaste.

Nuevo Alcalde en Limón

El Bachiller en Derecho don Alberto Quesada Mora, ha sido nombrado Alcalde Segundo de la Provincia de Limón.

Partirá el jueves entrante a hacerse cargo de su nuevo puesto, por renuncia del anterior alcalde.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica

Nueva York	400 ½
Londres	382
París	105
España	286
Italia	82
Suiza	387
Bélgica	102
Berlín	400 ½
Amsterdam	40 1/4

Cambio internacional

(Bolsa de Nueva York)
(Cable de ayer)

Londres	478
París	5210
España	1428
Italia	406 3/4
Suiza	1928 ½
Bélgica	5071

Una escuela para San Francisco de Dos Ríos

Vecinos importantes de San Francisco de Dos Ríos hacen gestiones ante el señor Secretario de Educación Pública para que se le construya una escuela.

Este distrito es bastante grande y tiene ya un fondo de más de cinco mil colonos por efecto de multas y un detalle que hace pocos años se levantó con este objeto.

La escuela hace falta, pues hay muchos niños que se quedan sin lecciones por lo distante que están las escuelas de la capital. Seguramente el señor Secretario atenderá esta solicitud, toda vez que al principio es construir edificios escolares.

Duelos recientes

Albertina Teresa Hernández, de un año, vecina de las Pava, hija de José Hernández y Angela Aguilar.

Richard Bolselt, de 43 años, jamaiicano, vecino de Limón, hijo de Ricardo Bolselt y Carlota Williams.

Miguel Morales Calvo, de 60 años, vecino de San Luis de Puriscal, casado con Honoria Quirós, hijo de Manuel Quirós y de Joaquina Calvo, vecinos de Tabarsia.

Juan Madriz Orozco de 65 años, vecino de Orotina, hijo de Manuel Madriz y Juana Orozco.

Lucas Chacón Delgado, de 66 años, vecino de Miramar, hijo de Alejandro Chacón y Francisca Delgado, vecinos de Esparta.

Miguel Angel Salinas, 36 años, vecino de Monte Verde, nicaragüense, hijo de Regino Salinas, y Josefa Paz, vecinos de Managua.

Robo en la casa cural de San Rafael de Heredia

Por San Rafael de Heredia andan los cacos haciendo de las suyas.

En la noche del domingo pasado se introdujeron a la casa cural y se robaron un galápago y dos frenos.

En la mañana del mismo día se alzaron con un saco de frijoles que pertenecían a la iglesia y que lo había dado un vecino para un turno. No ha sido posible dar con los ladrones. La autoridad del lugar ha tomado cartas en el asunto y trata de ponerle la pista a tanto malhechor que ahora va por aquellos campos haciendo torerías en las pro-

El Gobierno de España se dirige en tal sentido a los consules en la Habana, Nueva York, Santo Domingo, Galveston, Honduras, Guatemala y Manila.

Madrid, marzo 23.—Habiéndose sabido que el gobierno ha ordenado que los Consulados de España en la Habana, Nueva York, Santiago, Santo Domingo, Galveston, Honduras, Guatemala y Manila se preparen a iniciar una activa campaña para el reclutamiento de voluntarios que sirven en Marruecos, se ha principiado a propalar toda clase de rumores, algunos de ellos de tono alarmante. Empero predomina la impresión general de que el Directorio está dispuesto a lanzarse a una batida final, dando un golpe mortal y definitivo a los rebeldes marroquíes.

Esta impresión parece confirmada por el hecho de que en las últimas dos o tres semanas las noticias del frente han sido relativamente escasas pudiendo esto interpretarse como un signo de que el Marqués de Estella ha mantenido silencio mientras redoblaba sus preparativos bélicos estando ahora dispuesto a entrar en la fase postrera de las hostilidades.

No se duda de que la campaña de reclutamiento entre los extranjeros tenga éxito y se indica, al efecto, que la famosa Legión extranjera de Francia nunca está falta de miembros.

En el caso particular de España, además es preciso tener en cuenta las simpatías que disfruta España entre las Repúblicas de la América ibera, que no obstante haberse independizado del Gobierno de Castilla, consideran aún a la vieja nación como la madre común. Estas simpatías, se supone, harán que sean muchos los voluntarios de origen hispano americano que se alistén bajo el pendón castellano.

Polonia está consiguiendo dinero en Nueva York

Washington, marzo 23.—El Departamento de Estado tiene informes de que en Polonia fué recibida con demostraciones de entusiasmo la noticia de que podía suscribirse en Nueva York, sin dificultad alguna, el empréstito que el gobierno polaco está para lanzar en la bolsa de Wall Street. Mensajes oficiales declaran que con el dinero emprestado resurgirá Polonia económicamente, y que la actitud de los banqueros norteamericanos será siempre recordada con simpatía.

El plebiscito en Tacna y Arica

Washington, Marzo 23.—Extraoficialmente se ha sabido de nuevos disturbios en el Perú, con motivo del fallo del Presidente Coolidge en el asunto de Tacna y Arica. Pero en el Departamento de Estado los funcionarios siguen guardando silencio absoluto al respecto, no confirmando a los periodistas información alguna, ni siquiera la referente a que fuera ultrajado el escudo norteamericano de la Legación en el Perú. Sólo se sabe que se dan pasos para llevar a cabo el plebiscito, en la forma propuesta por el árbitro.

El general Pershing integrará la Comisión

Washington, marzo 23.—Se asegura que el Presidente Coolidge nombrará al General Pershing para que integre, en representación de los Estados Unidos, la comisión que ha de tener la suprema vigilancia del Plebiscito en Tacna y Arica.

Se ignora si dicho general aceptaría tan delicada misión, por no encontrarse bien de salud después de su reciente enfermedad de la cual aún no se siente totalmente restablecido.

Amistad franco-polaca

Varsovia, marzo 23.—Los periódicos comentan favorablemente la actitud de sus colegas franceses respecto a Polonia, así como la firmeza de relaciones amistosas entre ambos gobiernos, cuyos principios políticos tienen

Grandes festejos fascistas en Italia

Roma, marzo 23.—Rememorando la fundación del fascismo en su sexto aniversario, celebráronse ceremonias y alegres festejos en diversas ciudades del Reino. Mussolini declaró en elocuente discurso que el programa de fascismo no podrá ser interrumpido.

En nuestra edición de mañana: nuevo y sensacional artículo de D. Jacinto López, comentando la actitud del Presidente Jiménez con respecto a los Tratados de Washington

Golpeado que está caramente

El señor don Domingo Villalobos, vecino de Santo Domingo de Heredia, a quien en días pasados un bandolero dió de garrotazos para robarle tres mil colones, se encuentra aún guardando cama.

Se nos informa que todavía no se dá cuenta de lo que le ha ocurrido y que posiblemente si no se logra curarlo a tiempo quedará demente.

Es lamentable en verdad lo ocurrido al señor Villalobos, muy estimado en aquel vecindario.

Carta del Cónsul General de Nicaragua

San José 22 de marzo de 1925
Señor Director:

Nombrado por el Poder Ejecutivo de Nicaragua, por acuerdo fechado el 7 de febrero próximo pasado, para desempeñar el cargo de Cónsul General ad-honorem en San José de Costa Rica, con jurisdicción en Heredia, Cartago y Limón; y habiendo obtenido el 12 del corriente el exequátur de estilo del Supremo Gobierno de Costa Rica, en esta fecha he entrado al pleno ejercicio de tan elevadas funciones, lo cual me es grato participar a usted con muestras de mi más alta y distinguida consideración.

FRANCISCO M. MAYORGA

La Plaza del Barrio México

Muchas veces se habla de la plaza del Barrio México, y se ha dicho equivocadamente que es en el Barrio Bolívar.

Como el Municipio ha votado la suma de cinco mil colones para este efecto, varios vecinos del Barrio Bolívar nos piden que manifestemos que no se refiere este donativo a la plaza de aquel lugar. La nueva plaza del Barrio México es por las inmediaciones de la casa de habitación del Dr. don Alejandro Vargas Ara-

Tres robos un mismo día en Santo Domingo de Heredia

Se nos informó ayer que en Santo Domingo de Heredia, el domingo último, se registraron tres robos de consideración.

En el establecimiento del señor Bolívar Fonseca a las cuatro de la tarde, se introdujeron los caeos y se alzaron con trescientos colones que había en una gaveta del mostrador, mientras el propietario estaba en su casa comiendo.

El robo no puede ser más audaz, toda vez que es un día en que hay en la población gente por todos los cornos.

En la casa cural, al Padre Mendoza le robaron una hermosa pluma de fuente que había pedido a Francia en estos días. Le costaba al señor Cura su pluma ochenta colones. Esto ocurrió mientras almorzaba, por haber dejado la puerta de su oficina abierta.

Al señor Salvador Campos lo asaltaron para robarle dinero, pero afortunadamente no lograron su intento los malhechores, pues el señor Campos pudo defenderse sin lograr capturar a ninguno de ellos ni conocerlos.

Es preciso que las autoridades de esos pueblos se den cuenta del bandolerismo que se ha despertado y pongan atención en la vigilancia por la seguridad de los moradores.

Nota de Grecia a la Facultad de Farmacia

A la Facultad de Farmacia de la República ha sido enviada una nota de Grecia denunciando un hecho que se considera en pugna con las disposiciones de aquella entidad.

Se trata de que los señores Dr. López Castillo y Otto Kepfer tienen, el primero en un botiquín y el segundo en un almacén, toda clase de drogas sic pagar patente de Farmacia.

Tal proceder es condenable por una disposición reciente de la Facultad que ordena que todo botiquín o venta de drogas tenga un representante

Nuestras entrevistas

En la Agencia Principal de Policía se han dictado 805 sentencias

Queriendo encontrar en la Agencia Principal de Policía más datos sobre el último suceso de la plaza de toros, a esa oficina nos dirigimos.

Encontramos al Sr. Agente don Ismael Calvo, trabajando en compañía de sus subalternos en asuntos de importancia del día, pero nos manifestó que los datos que le solicitábamos no los podía dar, porque no habían sido de su incumbencia y que el Director de Policía los había pasado a conocimiento de los tribunales comunes.

Entonces tratamos de saber algunas cosas de la Agencia y dijimos al señor Calvo que nos suministrara algunos datos a lo cual se prestó muy gentilmente. He aquí sus informes.

Quiero advertir en primer lugar que en los periódicos se ama de manera sistemática la labor de esta oficina, pero tengo que manifestar lo siguiente al respecto:

Los sueldos que les empleados ganan son miserables. El Secretario \$ 100, el Prosecretario \$ 75, el Portero \$ 40 y dos escribientes a 50 colones cada uno. Obsérvese la relación que hay entre un escribiente y un policía. Yo, como Agente gano \$ 300 mensuales. Con sueldos tan exigüos como los de mis subalternos y tan escaso personal, no puedo yo exigirles trabajo excesivo. Es una verdadera injusticia la que se hace con recargar tanto trabajo a una oficina en estas condiciones. Distintas veces se ha dicho que deben aumentarse las dotaciones a estos empleados, y todo queda en proyectos. Aquí siempre se ha trabajado más de ocho horas diarias desde hace mucho tiempo, sin que por ello se obtengan sueldos extraordinarios en el giro mensual. Lo que la oficina le consume al Estado mensualmente son \$ 665 con un notificador que gana cincuenta colones.

Ahora quiero referirme al trabajo que se ha hecho en la oficina durante el año de 1924 del cual se ha enviado ya el respectivo informe al señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación. Se presentaron para ser juzgados 997 individuos. Por calumnia, 201, por injurias, 139, por infracción a la ley de licores, 400, por otras faltas, 337. De estas causas se han sentenciado en firme 805 y quedan por

fallar 172, las cuales se están terminando. Deben agregarse a estos juzgamientos los de los meses que llevamos del presente año que son bastantes.

Por otro lado, ahí están los juzgamientos por faltas de policía que son innumerables y otros trabajos de orden administrativo. Todos los días se trabaja hasta las seis de la tarde y los días feriados hasta las trece horas. En el mes de enero hubo 362 juzgamientos por diferentes faltas de orden común. Se encuentran en tramitación los siguientes asuntos:

30 por pensión, 20 infracciones a la ley de licores, 35 acusaciones por injurias, 30 acusaciones por calumnia, 12 acusaciones por juego prohibido, 10 acusaciones por hurto. Comisiones de diferentes lugares de la República que hay que atender no hay menos de 100. Por estafa 10, por lesiones 8, por escándalo público 5, por riña sin armas 9, por faltas a la policía 10, por solicitudes de entregas de menores 10, por maltrato de obra 5.

Con todo este trabajo por delante, comprenderán ustedes que no es posible llevar al día las cosas como lo exige la ley. El movimiento es abrumador. Cinco empleados despejar tantos asuntos, y cada uno lleva hasta diez legajos en los cuales queda constando la labor árdua que hacemos en esta oficina.

En cuanto al edificio, observamos al señor Agente de Policía que estaba en malísimas condiciones y nos manifestó que no había más remedio que trabajar allí, con incomodidad, porque no se les atendía lo que habían pedido distintas veces, que se les trasladó más cerca de la Segunda Sección de Policía para hacer los juzgamientos sin necesidad de hacer atravesar la ciudad a los reos.

Nos manifestó que el señor Ministro de Gobernación había ordenado la construcción de muebles que serán estrenados en estos días.

Nos retiramos de aquella oficina pensando que es necesario que el Gobierno se preocupe en poner la Agencia de Policía en buenas condiciones para el trabajo, y que los sueldos se aumenten a esos cinco empleados que hoy trabajan como bestias por un mísero sueldo.

El señor Secretario de Educación no irá a las conferencias de don Omar Dengo

Ayer estuvimos a conversar con el señor Secretario de Educación Pública quien nos manifestó, a una pregunta nuestra, que no irá a las conferencias pedagógicas del Sr. Dengo porque no se explica qué se puede discutir, ya que el Sr. Dengo declara que los programas no son buenos, y que no hablará de la obra literaria, política o diplomática del Sr. Brenes Mesén.

De tal suerte que no sabemos dice don Napoleón—lo que el Sr. Dengo trata de demostrar. Es seguramente un capricho y ya me lo ha manifestado el sábado pasado el Sr. Presidente de la República, con quien hablé de este asunto. Si el Sr. Dengo no piensa defender los programas, ¿qué quieren decir esas conferencias a las que asisten todos los del grupo de sus mismas ideas, y al cual le dirige preguntas que son contestadas afirmativamente?

Discusiones así—agrega—no significan nada. Y mal haría yo en ir a discutir con sus subalternos puntos de vista que ellos mismos están condenando.

Por otra parte, aquello que dice de que yo en el Liceo empleaba la gramática de Brenes Mesén es muy peregrino, toda vez que yo uso para consulta muchas gramáticas. En cada una algo hay bueno y en la de Brenes Mesén sólo recuerdo haber consultado algo respecto del sus-

tantivo, una cosa insignificante, que lo mismo pude haber encontrado en otros textos.

¿Qué otras cosas nos cuenta, don Napoleón?

—Cuestión de construcciones escolares en cuanto llena por ahora las actividades de la Secretaría. Aparte del trabajo de los programas que se están elaborando. En estos días se adjudicó la licitación para construir la escuela del Barrio Luján, edificio que costará 137.000 colones. Será construido por los señores Albertazzi. Se han terminado además algunos otros edificios y están para concluirse varios más. Es una lista grande: el de San Rafael de Oreamuno, Concepción de Cartago, Castilla, San Isidro de Heredia, San Pedro de Santa Bárbara, Lorente de Goicoechea, Concepción de San Isidro de Heredia, Santa Rosa de Santo Domingo, San Juan de Santa Bárbara, etc. Nuestro interés es dejar muchos edificios escolares por toda la República, levantar la educación pública, abrirle paso a la cultura del pueblo. Inútil me parece decirle que los nuevos programas tienen que dar una evolución nueva a la escuela, y esto será pronto. Mucho estimamos al Sr. Secretario de Educación sus informes, y nos retiramos después de haber pasado un rato de charla muy amena en su grata compañía.

Acuerdo tomado por la Comisión de Vías Públicas

La Comisión de Vías Públicas, en una de sus últimas sesiones, acordó pagar las fajas de terreno que se tomen para ensanchamiento de vías, al precio que estén declaradas las propiedades en la oficina de la Tributación Directa.

Algunos de los que han vendido sus fajas de tierra se encuentran disgustados y han apelado ante el señor Secretario de Gobernación para que se les diga si es ésta medida justa porque no quieren pasar por esa ley.

Según parece, siempre los propietarios de fajas de terreno han adquirido del Municipio muy buenos pagos y hasta se puede decir que con abuso en el peritazgo.

Ahora la Comisión de Vías Públicas quiere dejar sentado el principio de la equidad con las arcas municipales y por eso no pagará más de lo que está declarado en la Tributación. El lio entre los propietarios y la Comisión llegará seguramente hasta interesar a los tribunales, según se nos informa de algunas personas que no aceptan esta medida.

El precio del dulce en Cartago

El dulce ha alcanzado durante la semana anterior en Cartago un alto precio, veinte céntimos más sobre el precio de venta en nuestro mercado.

Se nos informa que en aquella plaza existe un trust de dulceros que hace bastante daño al negocio para los consumidores. Según parece, hay dos capitalistas que dan dinero a varios dulceros para que éstos compren en Alajuela, pero ellos ponen el precio en llegando el artículo a Cartago. Así, durante la semana anterior, dulce que se pagó en Alajuela a razón de 45 y 50 colones el ciento de atados, ellos lo vendieron a los pulperos de Cartago a razón de 70 colones, teniendo que pagarlo el consumidor a razón de 80 céntimos, mientras en San José se ha estado vendiendo a 60 y 70 céntimos.

Nos parece que el señor Gobernador de aquella provincia debe tomar nota de este abuso ya que no debe dejarse que los monopolios prosperen en perjuicio del pueblo.

Trapos viejos, pero limpios, se compran en la Minerva

LIBRERIA ESPANOLA

de María V. de Lines

Para escolares ha recibido esta Librería:

lápices, cuadernos de varios estilos, plumas, portaplumas, tinteros, libros de lectura, pizarras, tiza blanca y de colores, compases, reglas, cajas de lápices de colores, crayones, cajas de pinturas, papel para trabajos manuales, etc.

Recuerda al público que esta casa es la editora del Silabario y el Lector Costarricense, únicos textos autorizados por los programas oficiales de enseñanza nacional,

AFRECHO DE TRIGO

Ofrezco

En Partidas

a

Precios Especiales

EN EL ALMACEN

Tomás Fernández

ABRA

UN CREDITO Y SE LE FIA

INDUSTRIA FRANCESA

Sucursales en Cartago y Heredia

Suscribase a LA OPINION

¡aquí, en lo más profundo de esa vieja memoria, guarde estos tres consejos importantísimos:



RECORDAR SIEMPRE que no existe sino una CAFIASPIRINA y que ella es incomparable para los dolores de toda clase y para las consecuencias de las trasnochadas, los abusos alcohólicos, etc., porque alivia rápidamente, devuelve las fuerzas y **NO AFECTA EL CORAZON**

1º



FIJARSE SIEMPRE en que la cajita de cartón lleve en ambos extremos el SELLO AMARILLO DE GARANTIA con la Cruz Bayer, pues solamente así puede usted estar seguro de que recibe la CAFIASPIRINA legítima

PEDIR siempre el cómodo e higiénico "SOBRE ROJO BAYER" cuando sólo quiera una dosis, pues las tabletas de "CAFIASPIRINA" nunca se venden sueltas para evitar equivocaciones, deterioro y desaseo.

3º



¿Tubos sin esa protección, o tabletas de cualquier mezcla de cafeína? ¡ABSOLUTAMENTE NO! Sólo el producto legítimo es digno de confianza y ese es el único que usted debe recibir.

Royal Netherlands West India Mail

Compañía Real Holandesa de Vapores

El Vapor "JOSON"

8000 TONELADAS

Saldrá de Puerto Limón, para Amterdam haciendo escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plimount y Havre el

27 de Marzo de 1925

llevando carga y pasajeros

Para pormenores dirigirse a SASSO & PIRIE SUCS. San José. En Limón C. HAROLD SMITH.

Rómulo Artavia

Agente exclusivo de la Herring Hall Marvin Safe Co.

Ofrece sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTECRISTO a precios muy bajos.

Teléfono 1058 San José Costa Rica Apartado 653

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

El Ing. don Juan F. Echeverría

Noticias recientemente llegadas de la ciudad de Alajuela informan que el estado de salud del Sr. Ingeniero don Juan Francisco Echeverría, que por prescripción médica se encuentra en aquella ciudad, ha continuado siendo bastante satisfactorio, de lo cual mucho nos alegramos.

La señorita Clemencia Argüello

Con viva complacencia anunciamos a nuestra sociedad que la estimable señorita Clemencia Argüello Bonilla, operada en días pasados por el Dr. don Vicente Castro Cervantes, se encuentra ya completamente restablecida.

Fallecimiento de don Eliazar Mena González

En el Hospital de la United Fruit Company, falleció el martes 17 de los corrientes, después de varios días de penosa dolencia, el joven don Eliazar Mena González, nacido en la ciudad de Puntarenas hace 22 años, siendo hijo de don Ricardo Mena Marín y de su señora esposa doña Elisa González.

El joven Mena González, fué estudiante muy aprovechado del Liceo de Costa Rica, en donde se graduó de Bachiller en Ciencia y Letras en el año de 1921, dándose a conocer de sus compañeros y profesores.

Graduado de Bachiller fué nombrado para chequeador en el Muelle de Limón, cargo que venía desempeñando con actividad y honradez.

Los restos del extinto fueron sepultados en el Cementerio de aquella ciudad al día siguiente de su fallecimiento, habiendo dispuesto la Compañía un tren expreso para su entierro, al cual concurren numerosos acompañantes, así demostrándose el cariño de que disfrutara en vida el extinto.

A sus afligidos padres don Ricardo Mena Marín y doña Elisa González de Marín, a sus hermanas señoritas Dora y Ana Lucía, a su abuelita paterna doña Custodia Marín v. de Mena, a sus tíos, don Alejandro Mena Marín y demás familia hacemos presente en esta hora de duelo, el testimonio de nuestra sentida condolencia por la desgracia que los aflige.

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores
y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

Cumpleaños

Hoy cumplen años doña Sara Ardón de Montealegró y la señorita Clemencia Ramírez.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Rafael Alvarado González y doña Lía Bonilla, 1900; don Julio Flores y doña Hilvia Dobles, 1924; don Carlos Brenes O. y doña Arabela Méndez, 1906; don Roberto Rosales y doña Lilly Fernández, 1922.

Recordatorios

Cumplen años mañana de haber fallecido don José Porras Muñoz, 1907; doña María Mora Zeledón v. de Monge Reyes, 1916; doña Elizabeth Bautin Hildebrandt de Ortuño, 1905; don Rodolfo Herzog Muller, 1924; don Ricardo Nanne Escalante, 1915; señorita María Aguilar Bolandí, señorita Marta Yglesias Castro, 1920 y don Félix Vargas Alpizar, 1883.

Margaret

La última niñita de don David Johnston y su señora esposa doña Matilde Witte, llevará el nombre de Margaret.

Excursión al Poás

En los últimos días de la semana pasada estuvieron de excursión en el Volcán Poás, Mrs. Ernest de Lima, Miss Madge Lynch, Miss Zaira Lindo, Miss Grae Lindo, Miss Baunqarten, Mr. Alex Murray Jr, Captain Cochrane, Mr. Howard Lindo y Mr. Gourley.

Mr. Stanley Lindo

Ha regresado a esta capital después de haber pasado varias semanas en Jamaica, Mr. Stanley Lindo, socio de la firma Lindo Brothers. Le presentamos nuestro atento saludo.

Don Oscar Echandi

Equívocadamente hemos informado que don Rubén Echandi fué sometido a una delicada operación, no siendo sino su hermano don Oscar. Ofrecemos nuestras excusas.

En la Legación Argentina

El viernes pasado visitaron al Excmo. Sr. Ministro de la República Argentina y a la señora de Barilari, con ocasión de su día de recibo, el Excmo. Sr. Ministro de México y la señora de Mediz Bolio, el Sr. Secretario de la Legación Americana y la señora de Deane, el Sr. Secretario de la Legación Argentina y la señora de Pizarro Lastra, don Fernando Piza y señora, don Dionisio Facio y señora, don Arnoldo Andre, don Marcos A. Madriz y don Rodolfo Piza.

Hogar de luto

El amigo y colega don Leonardo Montalbán y su señora esposa doña Lejía Zeledón de Montalbán, han tenido la desgracia de ver enlutado su hogar con motivo de la prematura muerte de su hijo Antonio, de cinco meses de edad.

El domingo a las cuatro de la tarde se verificó el cepelio, saliendo el cortejo de su casa de habitación situada 300 varas al Este de la Pulpería "La Fortuna".

Al consignar tan triste nueva, *La Opinión* se asocia al duelo del hogar Montalbán-Zeledón.

Doña María del Rosario Castro de Pinto

Hace hoy 43 años que falleció en esta capital una de las damas que han llegado a la sociedad más numerosa descendencia, y cuyo recuerdo se conserva fresco en nuestro ambiente social.

Nos referimos a doña María del Rosario Castro de Pinto, esposa de don Antonio Pinto y tronco de las distinguidas familias que llevan este apellido.

La descendencia de don Antonio Pigo y de doña María del Rosario Castro puede conceptuarse como una de las más numerosas de Costa Rica, y en toda ella se refleja la hombría de bien y la virtud de sus progenitores.

Al hacer este recuerdo de la noble dama en el 43 aniversario de su fallecimiento, elevamos hacia su espíritu nuestros buenos pensamientos y enviamos a sus descendientes el testimonio de nuestro aprecio y cariño.

Doña Natalia Carazo de Echeverría

No es tarde para rendir, en nuestra edición de hoy, justo homenaje a la distinguida dama doña Natalia Carazo Peralta de Echeverría, quien celebró el sábado 21 de los corrientes el 80 aniversario de su natalicio, rodeada de sus hijos y nietos que son como ella dignos y estimados en el ambiente social, por sus méritos, abolengo y virtudes, como descendientes de aquellos nobles patricios, don Manuel Carazo y doña María Toribja Peralta.

Ochenta años, consagrados a las prácticas del bien, dentro y fuera del hogar que fundara con el recordado caballero don Carlos Echeverría y en el cual se han reflejado en todas sus manifestaciones los méritos de los Echeverría, los Carazo y los Peralta.

Rodeada de los corazones que la quieren y estiman, el sábado pasado recibió doña Natalia de sus hijos y nietos la felicitación cariñosa por la fecha de su natalicio, a la cual unimos la nuestra, llena de cariñosos votos porque en años futuros, en este día, miremos alrededor a sus descendientes portando el escudo de los atributos que heredaron de sus mayores y el cual se ha conservado al través del tiempo tan puro y brillante, como lo legaron al morir don Manuel Carazo y doña María Toribja Peralta.

Suntuoso baile

El Comité de entretenimientos del San José Golf Club, deseará de proporcionar una espléndida fiesta a la sociedad josefina, inicia los trabajos para efectuar el próximo 2 de mayo un gran baile social. Estamos seguros de que dado el entusiasmo que siempre despiertan las fiestas del Golf, el baile, cuyos preparativos se inician ha de estar muy lucido.

La señorita Lidia Lindo

En días pasados sufrió la dislocación de un pie la señorita Lidia Lindo. Con tal motivo guarda cama. Sinceramente deseamos el pronto restablecimiento de la estimable paciente.

El te del sábado

Los salones del San José Golf Club son los sábados en la tarde el lugar de reunión de lo más selecto de la sociedad josefina. El sábado pasado la concurrencia estuvo integrada por las siguientes señoras y señoritas: Mrs. Frank N. Cox, Mrs. Roy T. Davis, doña Zulema de Barilari, doña Lucrecia de Mediz Bolio, doña Sarita de Pizarro Lastra, doña Rosa de Keith, doña María Luisa de Castro, doña Enriqueta de Close, Mrs. G. V. Long, Mrs. Boehlen, doña Elizabeth de Knohr, Mrs. Rear-don, doña Marcelina de Chable y Mrs. Ernest de Lima. Señoritas: Isabel y Sarita Johnston, Zaira y Grace Lindo, Moyra Lynch, Luz Echeverría, Madge Lynch, Jane Enlce y Lilly Knohr.

La orquesta estuvo bajo la dirección del Maestro Jiménez Rojas.

La boda Jiménez-Quesada

En la Parroquia de la Merced se corren las amonestaciones matrimoniales de don Rafael Jiménez Gargollo y de la señora Ignacia Quesada v. de don Alfredo Flores Ortiz.

La boda Matamoros-García

En la misma parroquia se corren las amonestaciones de matrimonio de don Carlos Matamoros Noguera y de la Srta. Rosa García Quesada.

Comida

Con ocasión del aniversario del natalicio del Dr. don Julio César Ovares, un grupo de sus colegas lo obsequió con una comida en el Hotel Francés, el domingo pasado. Ocuparon lugar en la mesa el Dr. don Roberto Quesada, el Dr. don Oscar Martínez, el Dr. don Francisco Sagrada, el Dr. don Alejandro Madero, el Dr. don Joaquín Zeledón y el Dr. don Gustavo Odio de Granda. Se brindó por la salud del Dr. Ovares, y después de la comida asistieron a la representación del Teatro Moderno.

Doña Mercedes de López

El estado de salud de esta dama, quien fue sometida a una delicada operación en la Clínica de los Drs. Victory y Pacheco, es completamente satisfactorio, y los médicos informan que ha desaparecido por completo el peligro. Mucho nos alegramos al ser mensajeros de tan grata noticia a nuestra sociedad en donde tanto se la estima.

Enferma de cuidado

Desde hace varios días se encuentra enfermo de cuidado la señorita Digna Avedafio. Sinceramente deseamos su pronto restablecimiento.

Continúa enfermo

Ha continuado siendo de bastante cuidado el estado de salud de don Santiago Calvo Mora, quien desde hace varios días se encuentra enfermo. Lo atiende el Dr. don Vicente Castro Cervantes quien pone todo su esfuerzo en el restablecimiento del paciente, lo que deseamos sinceramente.

El señor Cónsul de los Estados Unidos

Posiblemente el sábado, por la vía del Pacífico, salga de esta capital con destino a Puntarenas en donde embarcará para San Francisco de California, vía Panamá, el señor Cónsul de los Estados Unidos Mr. Henry S. Watterman. Durante su ausencia quedará encargado del Consulado el señor Vice-Cónsul Mr. Roderik Uncles.

Deseamos al estimable viajero una feliz travesía.

En mejoría

Don Luis Fernández Jiménez, que en días pasados estuvo enfermo, se encuentra ya en un periodo de franca mejoría de lo cual nos alegramos.

Para qué Cortar los Callos? Use "Gets-It"

Los cirujanos no operan ni se ven pronto callos. Usar "Gets-It" para liberar a sus pies.



de aquella tortura. Para qué corre Ud. el riesgo de una infección o de una cortadura de la uña, cuando es tan fácil eliminar los callos y las callosidades de una manera rápida, completa y permanente? Dos o tres gotas de "Gets-It" dejan insusceptible a cualquier callo; después de la aplicación, Ud. puede desprenderse sin experimentar jamás el menor dolor. Compre una botellita hoy mismo. E. Karren & Co., Fabricantes, Chicago, U. S. A.

Cúrese Usted mismo CON LOS REMEDIOS HOMEOPATICOS DE MUNYON CUPON

Recórtelo y llénelo
A vuelta de correo le mandaremos GRATIS un ejemplar de la "Guía de la Salud"
Por el Profesor James M. Munyon

2 K. Munyon Remedy Company
Apartado 1028, San José Costa Rica.
Sirvanse enviarme, GRATIS, un ejemplar de la «GUIA DE LA SALUD».
Nombre.....
Señas.....
Ciudad.....

¡OJO! FUMADORES ¡OJO!

Los buenos Los verdaderos
Cigarrillos
TICOS

Elaborados con el famoso tabaco palmareño y vegas de San Isidro de Atenas.
Se pondrán a la venta dentro de pocos días

¡PRUEBELOS!

Ud. quedará satisfecho

Tarín y Antillón

Con lo que cuenta el Gobierno para el arreglo de la deuda francesa

Exposición enviada por el Ministro de Hacienda a los señores diputados, y términos en que está concebido el proyecto de ley

La nota del día es el arreglo llevado a efecto por el Secretario de Hacienda, Sr. Soley Güell, para la cancelación total de la deuda francesa con la suma de \$ 3.300.000 en lugar de \$ 6.500.000 que se debían. *Si aquella obligación se tuviese que pagar en oro.*

No entramos en comentarios para cederle el puesto a las autoridades en la materia, que de seguro opinarán al respecto. Por ahora nos basta con publicar los principales párrafos de la exportación que ayer recibió el Congreso, y con dar a conocer a nuestros lectores el proyecto de ley correspondiente.

El negociado estuvo a punto de fracasar — Dice el Sr. Ministro — por manejos de especuladores y por un fallo de los de los tribunales que envaletonó, como era natural, a los interesados. Sin embargo, se logró encarrilar de nuevo, no sin hacer alguna concesión en materia de plazos, que muy poco afectan la bondad de la contratación, y quedó al fin

firmado por nuestro Representante en Europa, según podréis ver por la correspondencia y cables cruzados entre una y otra parte. Por la necesidad de aprovechar el perentorio tiempo de que disponemos, para hacer honor a los compromisos adquiridos, os remito original dicha correspondencia, cuyo retorno para el archivo de la Secretaría me permito encareceros, a reserva de proveer de las copias necesarias.

Ella os pondrá al tanto, mejor de lo que pudiera hacer, esta exposición, de la urgente necesidad de ese arreglo, del beneficio que derivará el crédito nacional, y de la bondad de la operación.

Sólo nos restará la labor de arbitrar los recursos necesarios, con la rapidez requerido, pero, abrigo la confianza de que ello será factible mediante el siguiente proyecto de ley:

(El Congreso etc.)

Decreta:

Artículo 1º — Autorízase al Poder Ejecutivo para rescatar los bonos de la Deuda Fran-

cesa al precio de cincuenta dólares (\$50.00) oro por cada obligación.

Artículo 2º — Para arbitrar los recursos necesarios, el Poder Ejecutivo queda facultado para lanzar un empréstito de un millón de dólares al tipo máximo de interés y amortización anual del doce por ciento (12 por ciento) proveyéndolo de las garantías que considere necesarias para asegurar su servicio.

Artículo 3º — Facúltase asimismo, y con el mismo fin, para disponer de los siguientes valores del Estado.

a) — Los Bonos de la Deuda Inglesa, de 582 500 libras que cobraron de la refundición de 1911;

b) — \$ 500.000 en Bonos Nacionales oro 1923, de los \$ 770 000.00 que se destinaron a préstamos para construcciones, y que no han sido empleados.

c) — La suma de \$ 585 000.00 (dólares) que de distintas monedas posee el Banco Interna-

cional, y cuyo envío al extranjero se acordó por la ley respectiva.

Artículo 4º — Para garantizarle al Banco Internacional la devolución de esta última suma, el Gobierno le entregará Bonos Franceses de los que se rescaten, en una proporción de valor doble de la cantidad que el Banco facilita.

Artículo 5º — El Gobierno destinará una anualidad fija de ciento sesenta y dos mil quinientos dólares (\$ 162,500), que equivale a la suma anual que hoy cuesta el servicio de la Deuda Francesa para amortizar el capital y los intereses al 5 por ciento de la suma que facilita el Banco, de modo que quede reintegrado del capital y de los intereses en un plazo máximo de cuatro años y diez meses.

Poder Ejecutivo. — Dado etc. C. C.

El Secretario de Estado en el despacho de Hacienda y Comercio. — TOMÁS SOLEY GÜELL. San José, 21 de Marzo 1925.

La Cooperativa de Casas se dirigirá al Congreso

El sábado próximo pasado, en el Paje Armerling, a las 7 y media de la noche, se reunió en asamblea general la Sociedad Cooperativa de Casas Baratas.

Entre otras cosas, como lo anunciamos oportunamente, se conoció de un proyecto por el cual se pedirá al Congreso que dé libre entrada a los materiales de construcción que la Sociedad habrá de emplear en la eicura de casas para obreros.

Debajeron ampliamente el Contrato celebrado entre el Ministro de Fomento y don Ricardo Mora Fernández llegando a la conclusión de que es atentatorio para el trabajador costarricense y que significa la muerte de la Cooperativa.

Después se efectuó el sorteo de la casa correspondiente a la semana anterior, habiendo salido favorecida la señora Zoila Zúñiga.

NATIONAL LUMBER COMPANY

ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su

Depósito en San José

Cedro	1"	\$ 0.50 pulgada
Cuaba	1"	0.50 a 0.60 pulgada
Tablencillo Pochote	1"	2.50 cada 4 varas
Tablencillo Pochote	2"	2.00 " "
Tablilla Pochote	1"	1.50 " "
Tablilla Pochote	2"	1.20 " "
Ferro Pochote	1"	1.75 " "
Ferro Pochote	2"	1.40 pul.
Guarnición Pochote	1"	0.40 " cada y
Guarnición 1 pulgada	1"	0.30 " "
Espavol 1	1"	0.25 " "
Guayacán 1	1"	0.30 " "
Guayacán 1	1"	0.30 " "
Guayacán 1	1"	0.30 " "
Guayacán 1	1"	0.40 " "
Redapil	"	0.40 " "

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
HORAS DE CONSULTA
De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

N. G. I.
VAYA A ITALIA EN UN VAPOR ITALIANO PARA EL AÑO SANTO
Los magníficos vapores de la NAVEGAZIONE GENERALE ITALIANA salen de Cristóbal, Zona del Canal, y de Puerto Limón, Costa Rica en los últimos días de cada mes, y ofrecen las mayores comodidades para pasajeros de primera, segunda y tercera clase, que deseen viajar a Italia durante el Año Santo. Las próximas salidas serán: EL "BOLOGNA" de Cristóbal 20 de Marzo y el "INDIANA" de Limón el 29. Los pasajeros deben pedir la Agencia de la Compañía en San José, la reserva de sus pasajes con la mayor anticipación posible. Para mayores informes dirigirse a:
R. E. SMYTH & Co.
AGENTES PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA

La peregrinación a Roma

Las siguientes personas son las que forman la peregrinación que ha de salir en día próximo de esta capital, con destino a Roma, para visitar al Santo padre.

Dirige la Romería el Sr. Cura de la Parroquia de la Merced, Presbítero Rosendo de Jesús Valenciano y hasta ayer el grupo de romeros se encontraba formado por las siguientes personas:

Maria Luisa Tabach	San José
Antonia Fernández J.	"
Pedro Solórzano Vargas	Palmares
Isidro Gamboa Mora	Aserrí
José Vicente Peralta Flores	San José
Jesús Ramírez Calderón	"
Salomón Alcázar	"
Juan J. Rodríguez Arias	San Joaquín de Heredia
Honorio de J. Arias Camacho	"
Salvador Sáurez López	San José
Clodomiro Jiménez Jara	"
Joaquín Campos Carvajal	Heredia
Elena Montenegro Saborio	San José
Manuelita Valverde v. de García	"
Marta García Valverde	"
Rosendo de J. Valenciano Rivera	"
Francisco Antillón Ramírez	"
Aurora Montenegro Saborio	"
Carlos Guevara Venegas	"
Lía Coronado R.	"
Gilberto Gutiérrez Blanco	Turrialba
Malaquías Pallas Ceciliano	Aserrí
Rafaela Garro Picado	Turrialba
Mercedes Morales de Brenes	San José
Carmela Brenes Morales	"
Alberto T. Brenes Calvo	"
Arabela Antillón Prutos	"
Teresa Castro v. de Coronado	"
Ramón Rodríguez Sandoval	Atenas
Marcos A. Quirós Soto	San José
José Marañón Román	San Ant. de Desamparados
Reinaldo Naranjo Román	"
Maria Antillón Ramírez	San José
Vicente Jiménez Retana	Sebastián
Francisco Hidalgo Salazar	Montes de Oca
Angelina Castro v. de Ocampo	Santo Domingo
Orfilia Ocampo Castro	"
Esperanza Ocampo Castro	"

Muebles

Si Ud. necesita muebles buenos y bien acabados, a precios de verdadera ocasión. Consulte precios antes de hacer sus compras en otra parte

Carlos Hernández & Co.

150 varas al norte del Carmen. - Teléfono 972.

PIDA usted siempre su HIERRO
para Techos, Cielos rasos, Telas metálicas, Láminas imitación Traslapo, ladrillo, etc., y sus láminas para todo trabajo de hojalatería, de METAL



El metal que Resiste a la corrosión

Fuertes llovias en la región atlántica

Personas llegadas ayer a esta capital procedentes de Limón, nos informan que en aquella ciudad se ha desatado ya el invierno abiertamente

Dos días ha llovido sin interrupción, y corren terribles vientos tempestuosos que mucho han alarmado a los vecinos de la zona atlántica.

También en Cartago ha llovido un poco en estos días. Como que el invierno llega muy de prisa este año.

Dempsey quiere pelear primero con Gibbon

Por noticias que han llegado a nuestro poder, para sección deportiva extranjera, nos damos cuenta de que Jack Dempsey, el pugilista estrella de los Estados Unidos, ha declarado que él peleará primero con Gibbons.

La intención era que se enfrentara primero con Harry Wills, pero ya manifestamos el domingo que no es un enemigo tan amable para Dempsey en estos momentos, máxime cuando Harry ha declarado que otros campeones se han vendido para dejarle el campeonato a Dempsey, por combinaciones de los promotores del boxeo.

Hoy se reunen los dulceros en Alajuela

En la ciudad de Alajuela, al medio día de hoy, se reunirá en casa del Ingeniero don Eusebio Rodríguez los dulceros de la Provincia.

Como saben que el Gobierno en esta semana posiblemente no recibe dulce, piensan tomar las medidas del caso para que el precio no baje violentamente.

Lea este Diario

Sobre la fijación del precio del café

San José, marzo 23 de 1925.
Sr. Director de La Opinión

Muy señor mío:

Podría Ud. en su estimado diario aclarar, para conocimiento de los pequeños cultivadores de café, qué responsabilidad contraen los beneficiadores al retardar la fijación del precio, sobre todo cuando los que les han vendido su café están ateniéndose a su producto para responder a obligaciones contraídas, y han fijado prudencialmente el 31 de este mes para efectuar sus pagos?

Esto perjudica de manera sensible a los campesinos, y

es bueno intentar establecer el límite de moralidad que hay en el asunto.

Antiguamente pagaban el café en liquidación definitiva, fijando el precio en enero; luego fueron retardando esta operación, hasta que llegó el día en que por junio, vengamos los señores beneficiadores, con esa disposición... y todo para especular con los precios a que venden en el exterior. ¿Es esto justo?

Le estimaría mucho recabar la opinión de los entendidos en estos achaques, y perdonar a afmo. que sufre las congojas de esta tardanza. Atento servidor.

CELIMO ANGEL MORA

Agentes activos

Habiendo adquirido la representación de tres poderosas casas editoras de los Estados Unidos que publican las interesantes y útiles obras que se anuncian en otra parte de este Diario, deseo nombrar agentes responsables en toda la República.

Toda solicitud debe hacerse por escrito y venir acompañada de las correspondientes referencias. No se atienden solicitudes personales.

Aquileo C. Calvo.

Apartado 255 -- San José.

IMITADA POR TODOS | **CERVEZA TRAUBE** | IGUALADA Por NINGUNO

Labores Parlamentarias

Fué ampliada la Comisión de Hacienda para estudiar el arreglo de la deuda francesa

A las 15 hs. Se abrió la sesión, con asistencia de casi todos los Sres. diputados Presidió el Sr. Volio.

Protección del café

Se dió lectura al proyecto presentado por el Ministerio de Hacienda para protección del café. El proyecto habla de \$2.000.000 que serán tomados del Banco Internacional. Se nota buen ambiente al citado proyecto que pasó a comisión.

Arreglo de la deuda Francesa

Se dió lectura al proyecto de ley por el cual se propone el arreglo de la deuda francesa, proyecto que reproducimos en otra sección.

Paso a la Comisión de Hacienda, ampliándola con los señores Diputados Arias y Cortés.

Ampliación de presupuesto

Se dió lectura al dictamen favorable de la Comisión de Fomento referente a la ampliación del presupuesto del Ferrocarril al Pacífico hasta la suma de \$2.137.003.

El Licenciado Cortés se pronunció en favor de la tesis de prestar toda clase de auxilios a esta empresa, pues considera que es preciso ayudarla.

Tuvo buena aceptación la tesis de la Comisión y se dió primer debate al dictamen.

Ley Electoral

Después de algunos discursos y otras consideraciones, quedaron definitivamente aprobadas las reformas a la ley de Elecciones.

El General Volio tiene pendiente una moción, por cuyo motivo no fué posible dejar terminada ayer la discusión. Se hará en la sesión de hoy.

El diputado don Santos León Herrera pronunció un largo discurso en el que en otras cosas dijo lo siguiente:

La moción que está en debate es consecuencia de las ideas expuestas por el estimable Representante General Volio; yo, sencillamente acogí la idea y tenía que acogerla porque he adversado la tesis del Consejo Electoral. Pero es claro que decidida la Cámara a aceptar éste en la ley, y siendo tal consejo el que viene a suplir las funciones del Presidente de la República acordadas en el Art. 103 de la Ley hoy en vigencia, la lógica dice que debe ser el Consejo quien nombre las Juntas Provinciales. Y posiblemente en el curso de la discusión habrá que darle otras funciones al Consejo para que haya armonía en la ley.

La cuestión Consejo aún se puede discutir, está incorporado en el proyecto que estudiamos y si lo adversé es porque a la verdad, por más vueltas que le he dado a la idea, no encuentro nada que lo justifique. Todo lo contrario: la lógica de la discusión que ha habido de uno y otro lado es para desechar la tesis de Consejo.

Las Juntas Electorales constituyen organismo muy malo y sólo se mantienen por la dificultad de hallar otra cosa mejor: siendo así, todavía creamos una Junta más con otro nombre. Todos reconocemos la necesidad de que no intervenga en el proceso Electoral el Presidente de la República y sin embargo a éste se le confiere el derecho de nombrar el personal del Consejo, el cual por las facultades que tiene va a ser el árbitro en materia de elecciones.

¿Cómo explicarse uno estas cosas?...

Se pondrá en la orden del día de hoy y se tratará de preferencia, el Contrato de Casas Baratas que tiene buen ambiente.

A las 17 horas terminó la sesión.

Acuerdo tomado por la Comisión de Vías Públicas

La Comisión de Vías Públicas, en una de sus últimas sesiones, acordó pagar las fajas de terreno que se tomen para ensanchamiento de vías, al precio que estén declaradas las propiedades en las oficinas de la Tributación Directa.

Algunos de los que han vendido sus fajas de tierra se muestran disgustados y han apelado ante el señor Secretario de Gobernación para que se les diga si es ésta medida justa porque no quieren pasar por esa ley.

Según parece, siempre los propietarios de fajas de terreno han adquirido del Municipio muy buenos pagos y hasta se puede decir que con abuso en el peritazgo.

Ahora la Comisión de Vías Públicas quiere dejar sentado el principio de la equidad con las arcas municipales y por eso no pagará más de lo que está declarado en la Tributación. El lío entre los propietarios y la Comisión, llegará seguramente hasta interesar a los tribunales, según se nos informa de algunas personas que no aceptan esta medida.

Aviadores japoneses en un raid de Tokio a París

Tokio, marzo 18.—Un grupo de aviadores japoneses emprenderán un vuelo desde esta capital hasta París, por la vía de Moscú, bajo los auspicios del caracterizado diario "Asahi Shinbun", vuelo que se llevará a cabo por los meses de mayo o junio del presente año.

La distancia que se recorrerá es de 12,118 kilómetros y los gastos ascenderán a 450.000 pesos, fondos que ya están a la disposición de los intrépidos pilotos, habiendo sido elegida la ruta de Chosen, Manchuria, Siberia, Moscú, Varsovia y Praga, para llegar a París desde donde los aviadores harán una visita a Londres en su oportunidad.

El viaje de regreso se realizará precisamente en el orden inverso del viaje de ida y se emprenderá partiendo desde París una vez terminada la mencionada visita a la capital de la Gran Bretaña.

Se emplearán dos aviones del tipo francés "Breguet" pero fabricados en Japón, llevando cada uno de ellos un piloto y un mecánico. Además, en el aeroplano principal irá un periodista, provisto de cámara fotográfica, en calidad de pasajero.

Se calcula que el viaje de ida y el viaje de vuelta se hará cada uno, en sesenta y nueve horas y cinco minutos.

Dinero que le han prestado al Municipio

El señor Interventor Municipal ha dirigido a la Municipalidad de este cantón una nota por la cual da cuenta de haber obtenido \$25.000 en préstamo al interés de 12 por ciento anual.

Dicho empréstito ha sido hecho con los señores Jacinto M. Chaves y hermanos, por \$12.000; con Alfredo Quirós Palma por \$2.000; y con Eralda Zeledón Jiménez por \$1.000.00.

Esta suma servirá para pagar las siguientes cuentas:

Emilia Montenegro de Zumbado, \$3.000, Pedro Raventós \$20.000 y el resto, para pagar cuentas pequeñas.

Dice además el señor Interventor que ha hecho gestiones para obtener un préstamo por \$75.000 pero que se anula al abandonar su puesto.

Lea La Opinion

LITOGRAFIA



MINERVA



Se encarga de toda clase de trabajos especialmente de etiquetas

Nuestras grandes publicaciones

El Tesoro de la Juventud

Enciclopedia en 20 volúmenes. No debe faltar en ningún hogar. Instruye a grandes y chicos.

Nueva Geografía Universal Ilustrada

La obra más completa que se ha publicado hasta hoy. Consta de 20 grandes volúmenes y Atlas con 300 mapas.

Diccionario Enciclopédico Hispano Americano

Indiscutiblemente el más completo y mejor ilustrado. 20 hermosos volúmenes.

La Mejor Música del Mundo

Portentosa obra de grandes maestros y que ha hecho grandes maestros. El sistema de educación musical más práctico en el mundo. 10 volúmenes.

La Mejor Música del Mundo, Suplemento

5 lujosos volúmenes.

La Biblioteca del Contador

La única perfecta y completa Enciclopedia para hombres de negocios. Deben tenerla desde el estudiante hasta los grandes magnates de la Industria, el Comercio y la Banca. Es a clave del éxito en los negocios. 4 interesantísimos y preciosos volúmenes

Diccionario de Medicina Práctica

La obra por excelencia indispensable para los médicos que deseen estar al tanto de los adelantos de la ciencia. 2 volúmenes que son la fuente más segura y rápida de información que necesitan los médicos.

La Sagrada Biblia Católica

El libro de los libros. Monumental obra que tiene la aprobación del Sumo Pontífice y de millares de Obispos y sacerdotes. 1 volumen lujosamente empastado.

Nuestro Representante Especial en Costa Rica señor don AQUILEO G. CALVO, está autorizado para vender en este país estas interesantes cuanto útiles obras en pagos mensuales muy cómodos.—Las obras se entregan después de efectuado el primer pago.

THE GROLIER SOCIETY OF NEW YORK.—THE UNIVERSITY SOCIETY INC.—W. F. HOMBER & Co.

Recorte este cupón

Sr don Aquileo G. Calvo

Apartado 255, San José Costa Rica.

Estando interesado en la obra titulada

le estimaré se sirva enviarme informes, precios y condiciones de venta.

Dirección:

LICITACION

Para compra de un Chevrolet

Debidamente autorizado por las Comisiones Técnicas Municipales, convoco a licitadores para proveer a las mismas, de un automóvil «Chevrolet» de 5 pasajeros, último modelo, con ruedas de disco, llantas balloon, dos bumpers, tapón de fantasía y para brisas.

Las propuestas se recibirán en esta Gobernación, hasta el día 1 de abril entrante a las 15 horas, y se harán dando precio puesto a bordo en Limón.

San José marzo 23 de 1925.

El Gobernador

Rogelio Sotela

Gobernación de la provincia de San José, Costa Rica

Importantes noticias de la República Argentina

(Servicio cablegráfico oficial)

Senadores Nacionales

Fueron elegidos senadores nacionales por la Provincia de Entre-Ríos, el Dr. don Leopoldo Melo (reelegido) y el señor don Luis Etchevehere.

Exportación de oro

El Poder Ejecutivo, dictó un decreto en acuerdo de Ministros por el cual se facultan a las Embajadas y Legaciones de la República acreditadas en los países que permitan la exportación de oro, recibir en depósito, oro sellado en custodia, contra aviso telegráfico de la Embajada o Legación respectiva. La Caja de Conversión, entregará el equivalente en \$ mín al tigo de ley N.º 3.871 para ser debitado por quien corresponda a dichos depósitos, los que podrán rescatarse al 40% a 90 días, 30% a 120 días y 20% a 150 días, de la fecha de efectuados los depósitos.

Elecciones provinciales

En perfecto orden y sin ningún incidente, se realizaron elecciones generales en las Provincias de Córdoba, para Gobernador y San Luis para renovar la Legislatura.

El Presidente Alessandri

El 16 del corriente mes, llegó de Europa a Buenos Aires, de tránsito para Santiago, el Presidente de la República de Chile don Arturo Alessandri, siendo recibido en la capital con grandes agasajos oficiales y populares.

Cotizaciones ganaderas

Venta de vacunos, para frigorífico, por kilo de peso vivo

Novillos especiales de \$ 0.35 a \$ 0.358. Novillos mestizos gordos de \$ 0.33 a \$ 0.348.

Venta de laneros, para frigorífico, por cabeza

Capones pelados de \$ 17 a \$ 19.50. Borregos, especiales pelados de \$ 19.40 a \$ 23. Borregos generales de \$ 15.50 a \$ 18.

Venta de porcinos, por kilo de peso vivo

De \$ 0.31 a \$ 0.76.

Cotizaciones agrícolas

Cereales. Trigo Barletta a \$ 16.60. Lino a \$ 23. Avena a \$ 9.35. Maíz amarillo a \$ 70. Maíz colorado a \$ 9.80.

Venta de lanas y cueros.

Lana madre de \$ 14 a \$ 16.50. Lana Borrega de \$ 13 a \$ 15. Cueros vacunos secos de \$ 12.80 a \$ 14. Cueros salados de \$ 0.65 a \$ 0.68.

Cédulas hipotecarias

Alcanzó la cotización máxima, la Serie K a \$ 99. La cotización mínima, correspondió a la de las Series 7 y 8 a \$ 94.70.

Recaudación aduanera

La Aduana de la Capital, ha recaudado desde el 1.º de Enero del corriente año hasta el 14 del actual mes, la suma de \$ m/n 64.840.609,28, excediendo en \$ m/n 10.176.795 a lo recaudado en igual período del año anterior.

Circulación monetaria

Ha aumentado la circulación monetaria en \$ 19.550.272,71, equivalente a \$ 8.602.120 dólares, depositados en la Embajada en Washington.

Caja de Conversión

El depósito existente en la Caja de Conversión según el último balance, arroja la suma de \$ oro 451.783.984,01 y la circulación general de billetes, monedas de níquel y oro es de \$ 1.381.039.557,83.

Mercados agrícolas

A causa de las bajas especulativas de los mercados extranjeros, los mercados agrícolas sufrieron bruscos cambios que llegaron a impresionar a estos últimos.

Cambios bancarios

Los tipos de cambio bancarios, a la vista, sobre el Banco de la Nación Argentina, se cotizaron el 7 del corriente en la siguiente forma. Una libra esterlina \$ 12 m/n. 100 francos belgas \$ 12.80 m/n. 100 francos franceses \$ 13,09 m/n. 100 francos suizos \$ 48.67 m/n. 100 pesetas \$ 35.85 m/n. 100 liras \$ 10.30 m/n. 1 dólar \$ 2.52 m/n. 1 guilén \$ 100.56 m/n. 1 mil reis \$ 0.278 m/n.

Exportación de cereales

Hasta el 26 de febrero ppdo. la exportación de cereales arrojó las siguientes cifras. Trigo 1.690.450 toneladas. Maíz 4.799.811 toneladas. Lino 116.246 toneladas. Avena 139.648 toneladas.

ECOS DE ESPARTA

De las tres epidemias que tenemos a las puertas cuando a despecho del buen sentido se ordenaron las fiestas cívicas el sarampión ha tomado mayor fuerza que el dengue y la fiebre intestinal que eran las otras.

Doce defunciones se registraron ya a consecuencia del sarampión entre éstas, dos de adultos.

Por todas partes enfermos de cuidado y la vida carísima.

La amenaza de supresión del ramal de Ferrocarril y la promesa de darnos en cambio una carretera para autos y camiones se recibieron por la generalidad, exclusión hecha de los bobos, con sonrisas de incredulidad y desprecio, por más que la firma de don Carlos el de Fomento, cosa increíble si las hay apareciera en el juego.

Esas novedades se presentan cuando se inician paparruchas electorales.

Sin embargo personas que conocen antiguas tendencias de quien realmente dispone, don José Caberas, creen que la supresión puede que se intente una vez que pasen las elecciones. Para algo, dicen, tiene don José su quebrador de piedras en la Barranca. Tal vez como hombre previsor ha visto que esta cuestión, tratada ahora, formaría partidos de oposición, porque son muchos los intereses dañados y el triunfo del diputado Cuero u oficial demandaría más empeño. Tal vez tendría que ocuparse y hasta atojarse en esto que, las autoridades, sin

ello, nombrados como lo están ahora, y listas a entrar en acción, pueden hacer por sí solas. La supresión del ramal lisa y llana, sin promesas ni enredos, la intentó don José en 1910—primera administración Jiménez—so pretexto que el ramal dejaba déficit y costaba mucho reparar la línea.

Don Agustín Guido y otro señor, diputado entonces, se empeñaron para que el propósito ni trascendiera siquiera, y llegaron hasta comprobar con datos y números que no había tal déficit. El Presidente prometió aquella vez que no pasaría adelante la cuestión.

Han pasado 15 años, el incremento natural y desarrollo de nuevas empresas con lógica incontrovertible hace suponer que si a tres justos no dejaba déficit menos puede dejarlo ahora.

La construcción y mantenimiento de una carretera para auto-camiones es más costoso que el arreglo y sostenimiento de un trayecto igual de rieles. No es difícil comprobarlo. Si de veras se pensara en tal cambio no sería más que limitación sibilística de lo que empresas particulares hacen en E. E. U. U en circunstancias distintas o un capricho ahogado que vuelve a resurgir después de 15 años.

En fin, que no queremos imaginarnos a Esparta sin servicio ferroviario, que, bueno o malo es, una parte del año, la única vía, pues sus caminos en los meses de duro invierno no queda de ellos sino el nombre, relegado al abandono de tiempos medioevales.

Corresponsal



Buena salud es una bendición y la verdadera fuente de satisfacción en la vida. A medida que avanzan los años nos damos mejor cuenta de lo precioso que es la salud. Guárdela bien! Ayúdela con el empleo frecuente de la

Emulsión de Scott



Nada compara con ella en cualidades fortificantes. Tómela para dominar debilidad; o para prevenirla.

Marítimas

Limón 22. Ayer a las 19 horas [ancló el remolcador "Mangel Número 7" procedente de Nueva York, carga de 3000 kilos. Sin pasajeros ni correo

Limón 22. A las 6.30 de hoy fondeó el vapor inglés Ulúa de 4315 toneladas, procedente de Nueva York, carga, 3069 bultos con 192336 kilos. Correo 23 sacos Pasajeros: James M. Bennett, Norman Agabe, Vera Jiménez, Mario Jiménez, Felipe Murnige, George Mevey, Sarah Ganderero, Anita Parkert, Lilly Rosales, Manuel Pérez, Zacarías Suárez y 117 pasajeros turistas.

El tranvía tiene poco servicio

Desde que la Empresa del tranvía optó por aumentar la tarifa de pasajes que la Municipalidad aprobó unánimemente, las entradas han disminuido.

Por valer veinte céntimos la carrera, pocas gentes ocupan el tranvía. Se ve frecuentemente que un carro hace una carrera completa muchas veces con dos o tres personas.

Parecía que el aumento era beneficioso, pero resultó todo lo contrario. No sabemos qué haya pensado en este sentido la Compañía, pero de todas maneras hay que pensar que los precios actuales de cinco centavos oro apenas cubren los gastos de la Empresa.

ALQUILO

Con contrato largo o vendo con facilidades de pago, las dos casas de habitación que pertenecen en esta ciudad a doña Mariana de Durán.

Santiago Durán Escalante
Teléfono 418. P. O. Box 1145.

CONTRA
ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.

El mas
Activo-Inofensivo
remedio es la

PIPERACINA MIDY

GRANULADA
EFLUVESCENTE

El mayor disolvente del
ACIDO ÚRICO
porque el mas rico en principio activo.
2 a 4 cucharadas de las de café por día.
Exigir el nombre MIDY para evitar las substituciones

LABORATORIOS MIDY
PARIS

Quiere Ud. salud y prosperidad en 1925?

Lo consigue con unos pocos baños de mar en Puntarenas

En el Balneario de ese Puerto encontrará Ud toda clase de servicios:

CANTINA, REFRESCOS DE TODA CLASE.
CENAS ABUNDANTE REPOSTERIA
TE Y CAFE,
MUSICA DE BAILE Y DE CONCIERTO

Allí pasará usted ratos agradables por ser el Centro de reunión de la buena sociedad.

Absoluta seguridad personal y de sus haberes

No olvide que los baños de mar son indispensables, y que los recomiendan los más grandes higienistas del mundo entero.

Juan Gmo. Zamora

Le vende lotes para construir a precios módicos y en condiciones tan liberales como estas: Sin exigirle abono adelantado, le permite hipotecar su lote para que construya, y le concede un año para comenzar a pagarlo.— Dichos lotes están céntricos, (algunas de ellos a cincuenta varas de Tranvía) y tienen agua, luz, macadam etc.

Hable con él 50 varas al oeste de EL MAR por la Dolorosa o al norte del Mercado de la Soledad.

Jesús María Cáastro

Jabones de primera calidad
Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

Concurso Agrícola

El Departamento de Agricultura abre un concurso con premios de mil, quinientos y doscientos cincuenta colones, que se otorgarán a los que en un minimum de una manzana obtengan la mayor cantidad y mejor calidad de maíz y de frijoles. Los interesados pueden dirigirse a nuestras oficinas (altos de la Casa Presidencial) donde se les darán todos los pormenores del concurso y además las instrucciones para conseguir los mejores resultados.

J. E. Van der Laet
Director

Unicamente hasta el 26
del presente mes, atenderé consultas y pedidos de mis **ESPECIFICOS Benguria**

eficaces para la curación de la Calvicie, exterminar la caspa, detener la caída del pelo, hacer crecer las cejas, las pestañas, la barba y el bigote, y devolver a las canas su color primitivo sin necesidad de teñirlas

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Gracias a Dios Dicen todas las Madres, que por fin llegó por primera vez, después de la guerra, la única LECHE CONDESADA DANESA, marca VACA, L. E. Bruno. Importada por W. STEINVORTH & Hno. Suc. v. m. 22

Juego Americano para oficina, costó \$ 300 lo damos en \$ 150 —F. Asch y Cia 50 vs. al sur de Catedral, V. M. 26

Lote céntrico Se vende uno 150 varas al norte del Correo. Entenderse con Bernardo Arias. Planta de los Anos.—V. M. 22

Licor de Sangre para las personas débiles. Reconstituyente cerebral para las personas débiles del cerebro, cualquiera que sea la causa y bálsamo de Oro para la impotencia, seaba de recibir la Farmacia Grillo T. M. 22.

Se vende casa: pequeña de madera en muy buen estado.—Informan —Teléfono 918 Ve. M. 21

Se necesita casa de tres o cuatro habitaciones, con o sin muebles. Dirigirse al apartado 1262.

Automóvil "Rugby" cinco asientos en perfecto buen estado se vende.—Entenderse con Costa Rica Motor Co. M. 3. S. O

Bananeros Buena oportunidad para siembra de banano. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Se Compra Cocinas para leña y eléctricas, máquinas de coser, catres, y toda clase de muebles. Pagaremos los mejores precios. Costado sur de Catedral V. M.—25

Trapiche horizontal Se vende uno para fuerza, motriz marca Gordon.—Entenderse con C. de Mézerville en la Imprenta Minerva.

Rieles Se venden varios Kilómetros.—Entenderse con C. de Mézerville.

Cacao en Grano De 1ª calidad Depósito permanente. Enseñada de Librería Güell. Calle tranvía Pacifico

Administrador Para cualquier negocio, se ofrece persona de edad y de honradez indiscutible, experimentada en contabilidad, en el comercio y en el manejo de casas de alquiler. Informará esta Administración. V. H. N. O

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Lito. grafía Minerva.

Anúnciese en LA OPINION

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

VARIEDADES
Martes 24 de Marzo
A las 7 p.m.
Un Hombre Inconquistable
A las 8.30 p. m.
ESTRENO ESTRENO
La Rejuvenecida
de éxito seguro
El domingo en la noche será el estreno de la anunciada película
EL HIJO DEL MERCADO
Tome nota en su libreta

AMERICA
Martes 24 de Marzo
A las 8.30 p.m.
La sensacional corrida de Toros
LOS AMORES DE UN TORERO
Dos hermosas y estupendas corridas de toros una en Madrid y la otra en Granada—Sensacionales suertes—Picas—Banderillas—Muerte del Toro—Picadores—Cogida y muerte del torero—Lindas vistas de Madrid y Granada—La Alhambra
El domingo el grandioso estreno francés
EL HIJO DEL MERCADO
Apúntelo en su libreta

MODERNO
Martes 24 de Marzo
A las 7 p. m.
LA SIRENA DE SEVILLA
La colosal película de **PRISCILLA DEAN**
A las 8.30 pm.
Estreno grandioso
La Mazurca Azul
Exito colosal de la Compañía **MARINA UGHETTI**
Tres Colones Entrada

ADELA
Martes 24 de Marzo
A las 7 p.m.
Gran final del
Círculo Matrimonial
Estrenó de la colosal
CORRIDA DE TOROS
Gaona y Lalanda

Variedades
Esta noche como de costumbre hay dos encantadoras funciones en el Teatro Variedades.
En la tanda de las siete en punto, subirá a la pantalla la preciosa película "Un Hombre Inconquistable", que viene a ser una sucesión interminable de escenas llenas de vida y de emoción.
En la tanda de las ocho y treinta se estrenará en este teatro "Serenata", una de las mejores producciones llegadas en estos últimos meses a la empresa. Esta película viene precedida de una especial fama y es sin duda alguna algo digno de verse. Su técnica y su argumento son sencillamente magistrales.
Dentro de breve se estrenará "El Hijo del Mercado", o sea la obra de más escandalosa que ha llegado a Costa Rica en muchos años.
Ojalá que el público sepa apreciar lo que esta obra significa en el arte de la cinematografía.

AMERICA
Para el paréntesis que abre este teatro mientras la Compañía de María del Pilar Martínez hace una corta temporada en Puntarenas se han preparado preciosas noches de arte mudo. Para hoy martes se dará **LOS AMORES DE UN TORERO**, encantadora obra de gran aparato que tiene entre sus maravillosas escenas una preciosa corrida de toros en que magníficos diestros hacen prodigios en una tarde de arte y de maravilla.
Esta obra la noche de su estreno tuvo un éxito sin precedentes, y muchas familias que por estar de temporada no pudieron verlo, han solicitado de la empresa el verla ahora.
Y nada tan oportuno como una corrida de toros. Esa es la fiebre del día. Es el encanto de las suertes.
Habrá pues mucha concurrencia esta noche en el América.

La "Mazurca Azul"
Esta noche en el Moderno So amente tres colones entrada
Una de las piezas que han constituido mayor éxito en la Compañía Marina Ughetti es "La Mazurca Azul". Esta noche se pondrá en escena a precios populares.
Un programa de grandes estrenos se nos reserva para esta semana: La Holandesa, Pst Pst? Amor de los Amores, Costa Susana y otros cuantos.
Mañana se tendrá la famosa "Duquesa del Baj-Tabarín", la notable creación de Paco Salas.
Grande es el entusiasmo que ha despertado la inauguración de esta temporada y las obras selectas para las primeras exhibiciones, han triunfado en toda la extensión de la palabra. Una concurrencia numerosa y muy selecta ha aplaudido con entusiasmo a este grupo de artistas tan conocidos y estimados por todos los costarricenses.

Gran corrida de toros
Un estreno sensacional se tendrá esta noche en el Adela con la grandiosa corrida de Toros por Rodolfo Gaona y Lalanda en Méjico.
Una corrida de toros que ha sido de gran éxito y ovacionada. Con seis toros admirables, verdaderas fieras robustas y listas, con Gaona y Lalanda, los mejores toreros del mundo. Todo en esta corrida constituye un verdadero acontecimiento.
A las 7 hs. tendrá el final del "Círculo Matrimonial". Valen las tarjetas.
La gran Fábrica de Cigarrillos "Ticos" ha adquirido una enorme cantidad de tabaco
La industria del cultivo del tabaco ha tomado proporciones de llegar a ser uno de los ramos de agricultura más importantes, y se debe esto a el incremento que toman la fabricación de cigarrillos. Hace pocos días que el señor don Angel Tarín en asocio del señor don Manuel Antillón establecieron en esta plaza una importante fábrica de cigarrillos, los cuales son ya muy conocidos en plaza con el nombre de "Ticos". Ha sido la intención de los señores Tarín y Antillón, elaborar un cigarrillo de aroma y sabor parejo pero como se tropezaba con la dificultad de obtener tabacos en el Mercado de esta plaza que garantizarán una misma calidad, los empresarios obtuvieron por hacer compras de gran consideración en las regiones de Palmares y Atenas. Con este fin los fabricantes han hecho la compra más grande que se registra en tabacos, habiendo invertido en una sola compra la suma de quince mil colones, siendo de notarse que todo el tabaco que han adquirido es de una sola calidad y de lo mejor, habiendo garantizado a los productores la compra de toda la producción, quedando cubiertos con esto a salvo de las malas calidades.
Por el esfuerzo que los señores Tarín y Antillón han hecho en beneficio de su fábrica, merecen un aliento de estímulo, y ojalá que el público fumador sepa corresponder a este esfuerzo.

Movimiento diario

Nacimientos

Alvaro y Noemi, de Enrique Saborio y Angelina Sartoresi; Roberto, de Manuel Morales y Fanny Bemer; Miriam, de Miguel Angel Castro y Carmen Villanea; Manuel Fernández; José Roberto, de Roberto Obando y Manuela Solano; Inominado, de Jesús Soto y Ana Sanabria; José Joaquín Núñez; Belarmina Chaves; Francisco, de Emilio Alvarez y Celina Vargas; Emma de José A. Hidalgo y Rafaela Madriz.

Pasaportes

Mr. John Beovan, Panamá; Arthur L. Leshertor, Nicaragua; José Vico Villeda, Nicaragua; Sara Marta Rodríguez e hijos, Nicaragua; Ramón Caldera Vega, Nicaragua.

Hospital

Entradas: Edmundo Quirós, Aserri; Luz Solís,

Grecia; Juan Sandí, Santa Ana; Dolores González, Heredia; Josefa Mora, Orotina; Emilio Quesada, Tibás; Rudecindo Angu o, Turru-bares; Lidia Angulo, id; José M Núñez, San José; Antonio Acuña, Turrialba; Tobías Badilla, Cascajal; Salvador Cantillano, Estrada; Calixto Briceno, Siquirres; María Castro Aranjuez.

Salidas: Aquiles Grados, San José; Raimundo Quirós, Aserri; Cástulo Guzmán, Puriscal; George Fernández, Cantón de Mora; German Pérez, Turru-bares; Mauro Ruiz, Limón; Napoleón Chacón, 28 Millas; Mariano Rodríguez, Guadalupe; Adoración Quiros, San José, Ermelinda Zamora, id; Antonio Mora, Villa Colón; Manuel Cordero, Tres Ríos; Anibal Ramírez, Escasú; José Mora, Hatillo; Ana Castro, Siquirres; José Quirós, id; Federico Breck, Cimarrones; Ezequías Mata, Tronco Negro.

Fomentar la afición a la lectura de un periódico serio es obra de patriotismo y cultura.

Suscribase a LA OPINION

¿Está usted interesado en la Educación de sus hijos?
EL TESORO DE LA JUVENTUD
Enciclopedia de conocimientos en 20 volúmenes
Es un sistema de EDUCACION COMPLETA
NO DEBE FALTAR EN NINGUN HOGAR
INSTRUYE A GRANDES Y CHICOS
Pagos Mensuales, cómodos, con ENTREGA de la obra completa, después del primer pago.
The Grolier Society of New York.
AQUILEO C. CALVO,
Representante General

CACAO MOLIDO Q. H.
- SUPERIOR CALIDAD -
Fábrica situada 50 varas al Este
Botica La Dolorosa
Se tuesta café ajeno garantizando trabajo
Agente en San José **Gonzalo Moraga**

GRATIS!
Folleto que describe algunos Grandes Misterios de Magia. Pídale dando claramente su nombre y dirección completa. Si envía 20 centavos en moneda o en sellos de correo odo se le enviará en sobre cerrado y certificado.
Sport Sales Agency
(Departamento D. C.)

Regresó hoy el señor Arzobispo
En la tarde de hoy regresará a la capital el señor Arzobispo Monseñor Castro.
Ha hecho el señor Arzobispo una visita pastoral por varios lugares de la Provincia de Cartago, habiendo confirmado a más de doscientos niños, según se nos informa. Lo acompaña su Secretario el Canónigo Hidalgo.

Los juegos de foot ball del domingo

El domingo pasado, en la Sabana, hubo un match de ball entre los teams Guadalupe y Segunda de la Gimnástica.

Después de un reñido juego, arbitrado por el conocido deportista Miguel Angel Gomboa, se decidió la victoria para la Gimnástica por un tanto a cero del Guadalupe. En Tres Ríos jugaron Las Calaveras con el Unión, a las cuatro de la tarde.

El triunfo fué del Unión por un goal a ninguno de su enemigo. Hubo un pequeño incidente, habiendo tenido que terminar la partida antes del tiempo reglamentario.

Hecho de sangre en Curridabat

En Curridabat, el sábado pasado, hubo un hecho de sangre que casi tiene fatales consecuencias.

Reñían a mano armada varios individuos, y al llegar el Comisario señor Arturo Vargas recibió casualmente terrible machetazo en un dedo, habiéndose cortado su amigo José Alvarado, quien estaba en medio de la pelea.

El bochicho pudo apaciguarse prontamente, gracias a la intervención de la autoridad, habiendo recibido apenas pequeños rasguños algunos de los contrincantes.

Escuela en Paso Anecho

Hoy estuvo a conferenciar con el señor Ministro de Educación Pública don Francisco Avila, Presidente de la Junta de Educación de Paso Anecho (en San Sebastián) y convinieron en dar principio a los trabajos del edificio escolar, para lo cual cuentan con \$ 860 que dan los vecinos. El resto lo pagará el Gobierno.